

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6. Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre, e. 5.00
Número del día 10 céntimos.
Avances a precios módicos con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Concepto del respeto

Nunca como en estos tiempos ha sido más elástica la frase que ponemos como título a estas líneas, porque nunca tanto como ahora se ha predicado más contra toda autoridad y contra todo poder.

Suele hoy confundirse por lamentable exceso de mala fé ó por ignorancia, el respeto con el servilismo, y aquel que se presta atento a la voz de sus superiores, que procura según las reglas de la buena crianza, siguiendo la máxima de «respetar a todos para que a tí te respeten», no vacilan algunos en hacerle objeto de mofa y de sarcasmo.

Y sin embargo, la idea y el concepto del respeto es innata; respetamos y consideramos por saludable principio moral, a nuestros padres, porque a ellos debemos la existencia y las primeras nociones de moral que ha recibido el hombre; reconocemos y respetamos el inmenso poder de Dios, al cual se debe todo lo que somos, y le reverenciamos y respetamos, porque le debemos la razón para admirar sus maravillosas obras, como tenemos que reverenciar y respetar al artífice y al hombre de genio que ha realizado un prodigio en la literatura, en las artes ó en las ciencias.

Todo aquel que nos puede enseñar lo que se conceptúe útil para nuestra vida, lo que representa moralmente en lo más profundo del espíritu ó en lo más hondo de la conciencia, es merecedor de nuestro respeto, es de lo que debe servir para que cimentemos nuestro afecto.

Los poderes que gobiernan, los que están revestidos de autoridad, tanto por los cargos que desempeñan, como por aquello que significan, que representa una dilatada serie de años de estudios, de virtud y de perseverancia, están en el caso de merecer respetos, porque quien tal hace, reforma.

Y el día en que todos se profesen mutuo respeto y consideren que este es un deber moral y social, que honra y enaltece, entonces habremos ganado mucho todos los hombres, porque el mérito brillará sin el elogio y por su solo valer, y la virtud recibirá la recompensa que en la vida perdurable se merece, para esperar la otra más grande y que está reservada a los buenos y a los justos.

NOTICIAS VARIAS

Celebróse ayer en el templo de San Agustín, ante el altar en que se venera el Cristo de la Buena Muerte, solemnes funerales por el alma del Sr. D. Fernando Rodríguez de Silva.

Al acto asistió gran número de personas de la amistad del finado y familia, entre las que vimos a la respetable señora viuda D.ª Josefa Repeto, su hijo don Ricardo y Sra. é hija.

La Iglesia lucía profusa iluminación. Reiteramos el pésame a la familia doliente.

Felicidades al Sr. D. José Urrutia Gómez, hijo del concejal de este Ayuntamiento, por la concesión de la Cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo rojo, como recompensa a los importantes servicios prestados en la campaña del Riff.

Continúa enferma la respetable Hermana de la Caridad, Superiora del Hospicio provincial; Sor Carolina García. Deseamos el alivio de la enferma.

Estuvo ayer en Cádiz, el Sr. Conde de los Andes.

Mañana se celebrarán en la iglesia Colegiata de Jerez, solemnes funerales por el alma del ilustre presidente que fué del Consejo de ministros, Sr. Canalejas, costeados por el Ayuntamiento.

La oración fúnebre la pronunciará el Prior del convento de dominicos de aquella ciudad, R. P. Pedro Gerard, cuya elocuencia, en Cádiz ha sido siempre tan apreciada.

En el Teatro Principal hubo anoche un lleno de los que hacen época.

Fué el reclamo, la exhibición de la notable cinta de varios kilómetros de longitud «Los Misterios de París», cuyas escenas son trasunto de las de la entretenida novela de Eugenio Sué, aunque con modificaciones acertadísimas a los efectos de condensación y agradable desenlace de la obra.

El público siguió el desarrollo de la película, con interés creciente y en medio de las emociones intensas que se propusiera el autor de la novela y que los impresionistas, con su arte, supieron realzar.

Grandes y chicos, pasaron más de una hora «a toda tensión», siendo divertido complemento del espectáculo los «buenos oficios» de muchos espectadores por modificar determinadas escenas en pró del ilustre Rodolfo.

Las demás cintas fueron también muy elogiadas, pues la empresa, con muy buen acierto, evitó presentar algunas de dudoso gusto, como las exhibidas en noches anteriores.

Creemos que ciertas libertades cinematográficas, no deben utilizarse cuando hay riesgo de que parte del público no las sepa ver...

Para esta noche se anuncia nuevamente «Los Misterios de París».

El próximo sábado se le impondrá en Jerez el sacramento del bautismo, a la hija recién nacida de los señores de Rubio (D. Baldomero), contador municipal, al que damos la enhorabuena.

Ha dejado de existir en Jerez, la virtuosa hija de la Caridad Sor Salvadora Miró.

Dios habrá acogido en su seno el alma de tan respetable religiosa.

Al objeto de girar una visita de inspección marchó en automóvil a Conil, Vejer y Algeciras el Representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en Cádiz D. Miguel Bernal.

Entre los oradores que fueron más aplaudidos en el mitin celebrado en Barcelona para protestar del asesinato del Sr. Canalejas, fué nuestro querido amigo y corresponsal, el distinguido jóven don Pablo Vila San-Juan.

Verificóse ayer a las diez y media de la mañana el acto de conducir a su última morada el cadáver del malogrado jóven don Anselmo Abascal y Castañeda.

Concurrió numeroso acompañamiento demostración de las simpatías de que gozaba el finado.

Figuraban en el fúnebre cortejo, la insignia de la cofradía de Ntra. Sra. del Pilar, cruz y clero parroquial, carroza fúnebre en donde iba depositado el féretro y coche de respeto con los caballos enmantados, los faroles encendidos y cubiertos de crespón.

Formaban el duelo el cura de San Lorenzo, Sr. Malvárez, D. Manuel Castañeda,

D. Fernando Muñoz, y otros señores, viéndose en el acompañamiento al canónigo Sr. Naterra, el alcalde Sr. Rivas, D. Eduardo Moyano, D. Eduardo Ruiz López, D. Manuel Sánchez Navarro, don Amado García Boullíe, D. Luiz Martínez del Cerro, D. Juan Amaya y otros.

A los hermanos del finado y demás familia, reiteramos nuestro pésame.

Restablecido de la enfermedad que le aquejaba ha salido a la calle el distinguido jóven D. Miguel Bernal, hijo del Representante de la Tabacalera.

Lo celebramos.

Revista notable

Con el título «La Exposición», se publica en Sevilla una Revista ilustrada, dirigida por el culto periodista D. Ramiro Guardón, que se ocupa en cuestiones tan interesantes como la del turismo, insertando un artículo de D. Pelayo Quintero, que complementa los varios trabajos que en el último número se insertan.

Ha de dedicar el colega sevillano una sección especial a asuntos locales gaditanos, y de ella estará encargada, principalmente, nuestro amigo el jóven escritor D. Serafin Pro, bien conocido por sus esfuerzos y entusiasmos por cuanto a Cádiz conviene y a su prosperidad interesa.

Son, pues, dignas de singular mención estas iniciativas, y cumplimos gustosamente el cometido de divulgarlas, deseando que la citada Revista tenga el éxito que se merece.

El impuesto de rodaje

Un comisión de comerciantes visitó ayer a varios concejales para exponerles los perjuicios que se les irrogará si se impone el arbitrio sobre rodaje.

El señor alcalde, que conferenció con los dichos concejales, manifestó que los deseos de los comerciantes los trasladará a la Comisión de Hacienda para que ésta los tenga en cuenta.

Vapor correo

El «Satrústegui» llegó ayer tarde a las seis y media a nuestro puerto.

Conduce importante carga y numeroso pasaje.

Chanclos marca «Boston (Bay State Rabber C.º)». Exijase esta marca para no sufrir un desengaño.

Concurso

El Parque de Suministro de Intendencia de Algeciras convoca a un concurso de postores para el día 4 de Diciembre próximo, a la hora de las doce, con objeto de adquirir los artículos de inmediato consumo para las atenciones de dicho Parque.

Sociedad

La de vendedores de frutas y hortalizas de esta capital, ha designado nueva Junta directiva, eligiendo para la presidencia al Sr. D. Francisco Ordoñez.

Pésame

Los Ayuntamientos de Olvera y El Gastor, dirijen oficios al Sr. Gobernador civil, uniéndole al sentimiento nacional por el crimen cometido en la persona del ilustre hombre político D. José Canalejas y Méndez, a la vez que consignan su más enérgica protesta.

Visita

Estuvo ayer en Cádiz, y visitó al Sr. Gobernador civil, el diputado a Cortes Excmo. señor Conde de los Andes.

El Ayuntamiento de Rota

Esta Corporación dirije al Sr. Gobernador civil, la siguiente comunicación:

«El Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión del 16 del actual, acordó por unanimidad protestar energicamente contra el horrible crimen de que ha sido víctima el Presidente que fué del Consejo de Ministros Excmo. Sr. D. José Canalejas y Méndez (q. s. g. g.), rotular con su nombre una de las principales calles de esta Villa, asistir en Corporación a los funerales que se celebren en esta Iglesia Parroquial, en sufragio de su alma y repartir con tal motivo y en el día en que aquellas tengan efecto, una abundante limosna de pan a los pobres.»

Interinidad

Durante la ausencia del Sr. Alcalde de Ceuta, se ha hecho cargo de la presidencia de dicha corporación, el primer teniente alcalde D. José Trujillo Zafra.

Oficial

Ha sido designado el oficial de segunda clase de Administración, D. Ruperto Campo Sánchez, que presta sus servicios en Soria, para que los desempeñe en el Gobierno civil de esta provincia.

Reglamento

Para su aprobación lo remite a este Gobierno

civil, la naciente Sociedad de Rota, denominada «Círculo de la Unión y amistad».

A presentarse

Los artilleros del regimiento mixto de Ceuta, José Roa Ruiz, Manuel Espinosa Margeli y Rafael García Pérez, deberán presentarse en la secretaría municipal, sección de quintas, a fin de hacerles conocer una comunicación del señor coronel de dicho cuerpo, referente al pase de la revista anual reglamentaria.

Academia de Sta. Cecilia

Una comisión de la Real Academia de Santa Cecilia, estuvo ayer visitando al Sr. Alcalde, para invitarle a la solemne función que en honor de su patrona celebrará dicho centro musical.

Los presupuestos municipales

La comisión de Hacienda del Ayuntamiento también dedicó ayer buen número de horas en el estudio del presupuesto de ingresos para 1913.

Trátase de que quede hoy discutido en la comisión, para presentarlo, mañana en la sesión que celebre la corporación.

Consumos

Entrega a caja hoy día de la fecha:	
Central	1.788.782
Mar	1.104.335
Tierra	234.090
Sevilla	373.048
Extramuros	687.377
Suma	3.578.632

Cádiz 20 de Noviembre de 1912.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica de Barcelona:

El «R. M. Cristina» salió el martes 19 de Santander para Gijón.

El «I. de Panay» llegó el martes 19 a Barcelona.

El «M. Calvo» salió el martes 19 de Santa Cruz de la Palma para Puerto Rico.

Notas militares

Hé aquí la alocución de despedida que el general Sr. Aranda dirige a las tropas de esta Brigada.

«Al cesar en el mando de la Brigada y separarme de la vida activa de la milicia, doy a ustedes el más afectuoso adiós de despedida expresándoles a la vez el pesar que me causa esta separación tanto por mi ferviente y constante amor al Ejército, que no ha entibado los años como por serlo de cuerpos a los que me unen antiguos y estrechos vínculos de la más viva simpatía y del más sincero afecto.

A todos, deseo prosperidades y felices días gracias por su comportamiento irreprochable como siempre mientras han estado a mis órdenes, asegurándoles que en mi alma de soldado jamás se borrará el recuerdo de esta postrera época y en todas las circunstancias que atravesé encontrarán siempre un cariñoso compañero en el general Aranda.»

—El General de Brigada don Juan Pimentón su residencia de reserva en Lérida.

—Continúa de Jefe de Estado Mayor en la Capitanía General de Melilla el Divisionario D. Francisco Gómez Jordana.

—Con las recompensas concedidas últimamente ya se ha señalado como última propuesta de la campaña y por el Ministro de la Guerra se ha mandado R. O. a los coroneles que han estado en la campaña, para hacer constar en sus hojas de servicios y se les tendrá en cuenta para ascensos a generales cuando lleguen al primer tercio de la escala.

—Por la campaña se ha concedido como mejora de recompensa el empleo de capitán al primer teniente de Infantería D. Ramón Méndez de Vigo y Méndez de Vigo.

Restos

Por el Gobierno civil de Málaga, ha sido autorizada D.ª Juana Calle Barea, para que pueda trasladar los restos mortales de D.ª Encarnación Barea Fernández, desde la bóveda número 552 del Cementerio viejo, de la carretera de Ronda, al Cementerio de Villaluenga del Rosario, donde serán inhumados.

E. P. D.

Ha fallecido en el Hospicio provincial don Antonio Barriale y Pané.

Subasta

La Alcaldía de Ceuta, anuncia la subasta del arbitrio sobre degüello de reses en aquel matadero público, durante el próximo año de 1913.

Ocurrencias

A las 12 y 15, por el guardia municipal José Llanos, fué detenido en la Inspección de Vigilancia Manuel Vilodri Morella, de 14 años de edad, el que le dió con una pelota al de 10 años de edad José Sánchez Suárez, causándole una herida detrás de la oreja derecha, de la que fué curada en el Hospital de San Juan de Dios. El hecho ocurrió en el Campo del Sur.

A las 13 y 30, por el guardia municipal Manuel Espinosa, lo fué en el mismo local Rafael Almazó, por apedreo, escándalo y molestar al transeunte en el Muelle.

A las 18, por el guardia municipal José Mena, fué detenido en el depósito municipal á disposición del señor presidente de la Comisión de mercados, Manuel Perifán Aragón, por promover escándalo en estado de embriaguez, dentro del Mercado de la Libertad.

Por telégrafo

Madrid 20, 5 tarde.

Lotería

En el sorteo celebrado hoy, han sido agraciados con los premios mayores los siguientes números:

- Con 150.000 pesetas
93 Madrid.
- Con 50.000 pesetas
27.800 Cibra.
- Con 40.000 pesetas
5.882 Zaragoza.
- Con 3.000 pesetas
55—24.288—6.487—15.599—16.852 y
14.688 Madrid.
- 22.657—34.455—20.083—21.545 Bar-
celona.
- 23.005 Jaen.
- 28.254 Logroño.
- 33.397 Oviedo.
- 12.863 Madrid.
- 26.628 Cartagena.
- 18.364 Centa.
- 18.885 Logroño.
- 10.815—19.919—16.029—3.492—1.947
en Madrid.
- 22.416 La Linea.
- 13.843—28.341 Cartagena
- 682 Burgos.
- 32.569—26.269 Barcelona.
- 6.588 Coruña.
- 31.588 Cádiz.
- 247 Reus.
- 29.349 Tarragona.

Madrid 20, 11:45 noche.

Senado

Preside López Muñoz.
En la Cámara hay gran animación.
El Sr. Aguilar de Campó lamentase de no haber recibido invitación para los funerales por el Sr. Canalejas.

Orden del día:
Apruébase el proyecto sobre aviación militar, considerándolo como servicio de campaña.

Tómanse en consideración varias proposiciones.

El Sr. Polo defiende otra para erigir en Valencia un monumento al cabo Noval.

Contéstale el ministro de la Guerra, señor Luque, tomándose en consideración.

Levántase la sesión.

Congreso

Comienza la sesión, bajo la presidencia del Sr. Moret.

Hay en la Cámara poca animación.
Se hacen algunos ruegos que carecen de interés.

El Sr. Albornoz, expresa que la Compañía de ferrocarriles del Mediodía, ha comenzado ha ejercer represalias con los obreros.

Emiliano Iglesias, aduce casos ocurridos.

El Conde de Romanones, ofrece intervenir en el asunto.

Orden del día:
Se pone á discusión el presupuesto de Instrucción Pública.

Consumo el primer turno en contra el Sr. Bullón, combatiendo la organización de las inspecciones.

Por la Comisión contéstale el señor Rivas (D. Natalio).

Suspéndese este debate para votar en definitiva el presupuesto de Fomento.

Apruébase en votación ordinaria.
Reanúdase la discusión del presupuesto de Instrucción Pública.

El Sr. Vincenti, interviene para alusiones.

Rectifican los Sres. Bullón y Rivas (D. Natalio).

Se acuerda se reuna el Congreso en sesión secreta.

Levántase la sesión.

Título nobiliario

Asegúrase que el título que se concederá á la Viuda del Sr. Canalejas, será el de Duquesa, como se otorgó á la esposa de D. Antonio Cánovas.

La sesión secreta del Congreso

Reunido el Congreso en sesión secreta, discutióse el suplicatorio del diputado Sr. Azzati, por el artículo que publicó juzgando la administración en Melilla.

Impugnaron el dictamen los señores Castrovido y Nougés.

El primero pronunció un notable discurso.

Contestóle Manzano.

El Sr. Conde de Romanones dejó á la mayoría en libertad de acción para votar.

Deséchase el dictamen por 32 votos contra 28.

La votación repetirás, por no haberlo hecho número suficiente de señores diputados.

Presupuesto

La comisión mixta de ambas Cámaras, ha dictaminado de conformidad con los asuntos pendientes.

Disposiciones del Sr. Moret

El Sr. Moret ha adoptado rigurosas medidas.

A la entrada del Congreso recogieron muchos pases.

A gran número de personas conocidas impidióseles la entrada.

En las tribunas públicas cacheábase á los concurrentes.

A un sacerdote ocupóse un revólver siendo detenido y poniéndosele después en libertad bajo la garantía del diputado Sr. Rodes.

Los órdenes fueron tan severas que el Subsecretario de la presidencia tuvo que abandonar el salón.

Las Mancomunidades

El senador catalán Sr. Junoy confirió con el presidente del Consejo señor Conde de Romanones sobre las Mancomunidades.

Este díjole que este proyecto de Ley se discutirá oportunamente pues constituye para él un compromiso de honor.

Combinación de Gobernadores

La combinación de gobernadores tardará en firmarse.

Asegúrase será muy extensa.

Sucesos en Lisboa

La Correspondencia de España, ha recibido una carta de Lisboa en la que se dice que con motivo del asesinato del Sr. Canalejas se organizaron festejos en aquella capital, quemándose fuegos artificiales.

El día del asesinato, el periódico O Século puso en su redacción un transparente, anunciando al público la muerte del Presidente del Consejo de Ministros.

Ante el edificio de dicho periódico oyéronse vivas al criminal y á la España republicana.

En los pueblos inmediatos á Lisboa hubo también el día 12 fuegos artificiales.

El atentado y la masonería

Noticias de Lisboa participan que el mismo día del asesinato del Sr. Canalejas se reunió el Gran Oriente de la masonería lusitana en *tenida* (sesión) especial, y de ella puede deducirse que el criminal Pardiñas y sus cómplices tenían relaciones directas entre Madrid, Lisboa y Lisboa.

Información parlamentaria

En el Congreso ha comenzado la información sobre el presupuesto de ingresos.

El Gobernador del Banco Hipotecario, impugnó ante la Comisión el aumento que se presupone de medio por mil sobre el timbre en las negociaciones.

El representante de las sociedades anónimas de Barcelona, combatió la reforma del impuesto sobre utilidades.

Los cambios

El Ministro de Hacienda, propone el influir energicamente en la acción reguladora de los cambios, llegando si fuera preciso á lanzar al Mercado, veinte millones de francos de la reserva del tesoro.

Honras fúnebres

En la iglesia de San Francisco el Grande, se celebraron exequias por el Sr. Canalejas.

Resultaron muy solemnes.

En nombre de S. M., el Rey presidió el infante D. Carlos, á quien acompañaban el Gobierno y los Sres. Montero Ríos y Moret.

La concurrencia fué numerosísima, asistió todo el cuerpo diplomático.

Una compañía de tropa hizo los honores correspondientes.

Es Vd. gotoso, reumático y sufre de arenillas, gotas, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc?

Tome Vd. la «Piperazina Dr. Grau», con cuyo producto se han curado millares de artríticos.

Crónica judicial.

En la Audiencia

LOS JUICIOS DE AYER

Encontrábase la noche del 27 de Abril del año pasado en una taberna establecida en calle Jardines, de la Línea de la Concepción, el vecino de esa villa Juan Guerrero Jurado.

Hallábase embriagado, y efecto de ello, insultó y amenazó con una navaja á uno de los concurrentes. Como con su actitud produjese escándalo, entraron en la taberna dos agentes de vigilancia. Estos agentes, como se sabe, no usan uniforme ni distintivo alguno, y ello dió lugar á que al ver Juan Guerrero que le empujaban hacia la calle, y que con tono imperativo le mandaban callar, desobedeciese y mandase á paseo á aquéllos, forcejeando con los mismos para impedir le siguiesen empujando, por lo cual fué detenido, y más tarde procesado, compareciendo ayer en la Sala primera.

El ministerio público, calificando provisionalmente los hechos, de delito de atentado, con la concurrencia de la circunstancia atenuante de embriaguez no habitual, solicitaba para el procesado la condena de seis meses y un día de prisión correccional y 125 pesetas de multa; pero después de la prueba modificó sus conclusiones, estimando el delito como resistencia ó desobediencia; y apreciando aquella atenuante, interesó la pena de un mes y un día de arresto y 125 pesetas de multa.

El letrado defensor, Sr. Martínez de Pinillos (D. Joaquín), abogó porque se dictara un fallo absolutorio, habida cuenta de que su defendido, al desobedecer á los agentes, no fué su ánimo menospreciar ni ofender el principio de autoridad, toda vez que no los conocía como dependientes de ésta, por no ostentar insignia alguna ni darse á conocer al procesado, según manifestación de testigos en el acto de la vista.

BALLESTEROS

CRÓNICAS BREVES

Las Hermanas de la Caridad

En la línea de Tchataldja se sigue peleando. Los hombres caen á racimos. Docenas de muertos, centenares de cautivos y miles de heridos van abandonando, poco á poco, la línea de combate.

Los hospitales de ambulancia se cubren de camillas, con hombres dolientes de carnes laceradas y abiertas.

En la confusión de la lucha llegan á Constantinopla mezclados los heridos de diversas religiones, cristianos y musulmanes, y de razas distintas, todos hallan acogida serena, amable, abnegada, en las hermanas de San Vicente de Paúl. Son las heroínas tradicionales, las de todas

las campañas militares, siempre vencedoras en todos los campos de batalla.

Alguna vez huye el valor de los Ejércitos de hombres: los soldados tiemblan y abandonan su deber. trémulos, obseidos, corriendo por los montes y por los valles, sin esfuerzo y sin honra.

El ejército de la caridad cristiana no flaquea nunca, no retrocede, ni se asusta jamás. Firme en su puesto, cuando los cañones están mudos y las bayonetas causadas de matar, las hermanas avanzan en busca del dolor con un bálsamo de consuelo, y con un estoicismo infinito é incansable: el de siempre y para siempre.

En esta lucha también conquista su laurel el ejército de la Humanidad humilde y doliente. Entre el fragor de los choques turcos-búlgaros, bárbaros como una catástrofe de la Naturaleza, aparecen iluminadas de un nimbo de gloria las tocas de aquellas heroínas.

Porque es más fuerte que el ímpetu búlgaro, y más tenaz que la resistencia turca, el apostolado ingénuo, sencillo, evangélico, de las Hermanas de la Caridad, las más poéticas heroínas de todas las batallas.

ENRIQUE LÓPEZ ALARCÓN

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 21
La Presentación de Ntra. y S. Honorio y compañeros mrs.

SANTO DEL DIA 22
Sta. Cecilia, vg. y mr.

Jubileo

Día 21.—En la parroquia de San Antonio.
Día 22.—En la iglesia del Carmen.
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

SERVICIO DE VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARÍA
Salidas del Puerto Salidas de Cádiz

DIA 21	
8:30 de la mañana.	9:45 de la mañana.
10:45 de la tarde.	12:00 de la tarde.
1:00 de la idem.	2:15 de la idem.

DIA 22	
8:30 de la mañana.	9:45 de la mañana.
10:45 de la tarde.	12:00 de la tarde.
1:15 de la idem.	2:30 de la idem.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérico, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pide.

Conacs "Caballero"

Tipografía, LA GADITANA, Cobos, 19